SAINT-GEORGE Assemblée générale de Romandie Ski de Fond

## Une saison exceptionnelle

Jocelyne Laurent

omandie Ski de Fond, 1500 km de rêve! Les membres du comité de Romandie Ski de Fond (RSF) arboraient un t-shirt avec ce slogan les 15 et 16 mai passé à Saint-George. Le centre nordique de Saint-George a en effet convié en mai dernier l'organisme faîtier à tenir sa 316 me assemblée générale et ceci pour la première fois en terres saint-georgeaises. A la clé, un weekend convivial dans la petite station du pied du Jura. Au programme: séance du comité, assemblée générale, présentation de la commune par le syndic, découverte des charmes culturels et culinaires saintgeorgeais. Lors de l'assemblée générale, la bonne humeur des membres de RSF était à l'aune d'une saison hivernale exceptionnelle. A la mi-octobre, première surprise, la neige fait une apparition remarquée, puis mi-novembre elle s'installe. (...) On s'achemine vers un hiver exceptionnel, le temps est magnifique, toutes les pistes sont ouvertes, le rêve commence, l'hiver est royal et se prolongera jusqu'au début avril. Dans ce contexte, le vocabulaire a changé, les superlatifs ont refait surface... un nombre record de jours de ski, plus de 120 en moyenne, une qualité de neige hors du commun et des skieurs enthousiastes partout, a constaté Laurent Donzé, président RSF, lors de l'assemblée générale le 16 mai passé. Il a conclu: Le ski de fond sort grand vainqueur de l'édition 2008-2009.

## Un concept commun à l'ensemble du Jura

La chaîne du Jura suisse se met en cartes!, c'est ainsi que Laurent Donzé a résumé le concept des cartes standardisées présentant la plupart des domaines skiables de la chaîne du Jura suisse. L'an passé RSF a sorti son premier coffret regroupant les 6 plans des pistes de ski de fond de la chaîne du Jura suisse, du Chasseral à Saint-Cergue. Dès la saison prochaine une septième carte viendra compléter cette vue d'ensemble du domaine skiable. Autre nouveauté de taille pour la région: Saint-George sera intégré dans la carte de la Vallée de Joux dès



Claude-Bernard Goy, centre nordique Saint-George (CNSG), Alain Monney, CNSG, Peter Waller, caissier Ski-Club Saint-George, Michel Roulet, caissier Romandie Ski de Fond, Robert Masson, comité RSF, Laurent Donzé, président RSF, Gérard Cosendey, CNSG, et, devant, Clarissa Waller, présidente du Ski-Club Saint-George (de gauche à droite, de haut en bas). L'hiver 08-09 a été un grand millésime, selon

la saison 2009-2010. Un plus pour la région, une manière de la promouvoir et de la faire connaître loin à la ronde.

Le réseau des pistes répertoriées comprend ainsi:

- 1) Franches-Montagnes, Mont-Soleil, Mont-Crosin;
- 2) Prés-d'Orvin, Nods, Chasseral;
- 3) Montagnes neuchâteloises;
- 4) Sainte-Croix, Les Rasses;
- 5) Vallée de Joux (y compris Saint-George);
- 6) Saint-Cergue, La Givrine, La
- 7) L'Auberson, La Côte-aux-Fées, les Fourgs.

Le concept s'accompagne de la pose de nouveaux panneaux d'orientation. Chaque région a sa propre carte que l'on peut consulter sans forcément acquérir tout le coffret. Points de vente des cartes d'accès aux pistes (10 francs le coffret): offices du tourisme, départ des pistes, restaurants sur les parcours. Depuis quelques années déjà Romandie Ski de Fond a opté pour une ligne commune à tous les nordiques en terre romande. Sport, santé, nature est le slogan choisi par l'organisme faîtier pour promouvoir le ski de fond. L'hiver passé cette stratégie s'est traduite par la pose de 109 panneaux triangulaires communs aux principaux départs de pistes.

www.skidefond.ch

## Le centre nordique en bref

La saison passée a été exceptionnelle. On a ouvert les pistes sans interruption, y compris la piste de fond éclairée, pendant 90 jours, du 6 décembre 2008 au 15 mars 2009 et en mars il y avait encore de la neige! Le bilan est très positif, note Clarissa Waller, présidente du Jura Ski-Club Saint-George, qui administre le centre nordique. Le Jura Ski-Club Saint-George a commencé à aménager des pistes de fond dans les années septante. Aujourd'hui le centre nordique offre vingt kilomètres de pistes de fond balisées pour tous les niveaux, sur deux sites (la Saint-George et sur les Mares du côté de Longirod), une piste de fond éclairée ouverte mardi et jeudi ou sur demande, une piste de luge, un parcours de marche et de raquette, ainsi qu'une buvette. Faut-il rappeler qu'il est essentiel de ne pas marcher sur les pistes de fond balisées? La saison passée, on a même pu y lire des traces du passage de chevaux! Le centre nordique fonctionne grâce à 6 bénévoles Le centre nordique de Saint-George est l'exemple même d'un petit centre, très dynamique, bien organisé, avec une bonne structure, un petit noyau de personnes compétentes et soudées, a remarqué Robert Masson, membre du comité RSF. Les centres nordiques fonctionnent en grande partie grâce à la vente des vignettes d'accès aux pistes. Les pistes sont balisées et tracées à la machine par les centres eux-mêmes, dont les tâches sont multiples. Le prix de revient saisonnier du traçage est en moyenne de Frs 1'500.- par kilomètre. La carte d'accès saison coûte 60 francs pour le Jura, 100 francs pour toute la Suisse et la carte journalière vaut 8 francs.